

COLLÈGES ET JEUNESSE, CULTURE, ENSEIGNEMENTS ARTISTIQUES

Les collégiens du Gard au cœur de la création artistique avec les parcours labellisés 2025 du dispositif "Artistes au Collège"

Depuis la rentrée scolaire 2020-2021, le Département, en partenariat avec la DRAC, enrichit l'offre d'éducation artistique et culturelle dans les collèges gardois avec les parcours labellisés. Ces projets clés en main, déployés sur l'ensemble du territoire, permettent chaque année à des centaines d'élèves de vivre une expérience artistique immersive et collective.

Publié le 03/04/2025 -- Temps de lecture: 15 minutes



Une année de création et d'échanges

En 2025, **huit parcours labellisés** ont pris forme dans **29 collèges**, mobilisant des artistes aux pratiques variées : **théâtre, danse, musique métal, photographie, création musicale, rap, bande dessinée et conte**. Chaque projet a été conçu en partenariat avec des structures culturelles du territoire, garantissant aux élèves un accès direct à la création et à la rencontre avec des professionnels de l'art.

Ces parcours s'inscrivent pleinement dans les objectifs du dispositif "**Artistes au Collège**", qui touche chaque année **plus de 10 000 collégiens** pour un budget d'environ **275 000 euros**. Pour l'année scolaire 2024-2025, le budget dédié à ces parcours labellisés s'élève à **36 000 euros**.

Une politique d'engagement en faveur de la culture pour tous

Avec ces parcours labellisés, le Département confirme son engagement en faveur de l'accès à la culture et aux pratiques artistiques pour tous les jeunes. En encourageant la rencontre entre les collégiens et les artistes, ces dispositifs permettent aux élèves de découvrir de nouvelles formes d'expression, de développer leur créativité et de s'ouvrir à de nouveaux horizons. Ces parcours sont des offres spécifiques bâties avec les partenaires culturels du territoire. Ils visent à proposer des projets culturels clés en main avec des thématiques en lien avec la santé, la citoyenneté ou les préoccupations des adolescents.

Paroles d'élus :

*Cette édition 2025 du dispositif **Artistes au collège** au travers des parcours labellisés vient conforter l'importance d'une politique culturelle ambitieuse, faisant de l'art un vecteur d'épanouissement et de lien social pour les jeunes gardois.*

Françoise LAURENT-PERRIGOT, Présidente du Conseil départemental du Gard

Patrick MALAVIEILLE, Vice-président du Conseil départemental du Gard délégué à la Culture, au patrimoine et à l'éducation artistique

Des restitutions comme temps fort

Au-delà des ateliers menés dans les établissements, les **rencontres inter-collèges** constituent une dimension essentielle du projet. Ces moments permettent aux jeunes de présenter leur travail dans un **lieu culturel**

emblématique et d'échanger avec leurs pairs.

Parmi les restitutions marquantes de 2025 :

- **25 mars au Périscope** : restitution du parcours théâtre, impliquant les collèges Ada Lovelace, JB de la Salle et Gaston Doumergue, en partenariat avec [Le Périscope](#) .
- **1er avril au Pont du Gard** : restitution du parcours "Avec Glabre" avec l'artiste Alex Jacob, impliquant les collèges Mont Duplan et Les Oliviers (Nîmes) ainsi que Claudie Haigneré (Rochefort-du-Gard) autour de la création musicale.
- **29 avril à Paloma** : restitution du parcours "Musiques Métalliques", impliquant les collèges La Galaberte (Saint-Hippolyte-du-Fort), Jean Rostand (Nîmes) et Le Bosquet (Bagnols-sur-Cèze), en partenariat avec [la Fédération des Musiques Métalliques](#) et [Paloma](#) .
- **29 avril au Pont du Gard** : restitution du parcours "Projette-moi", impliquant les collèges Frédéric Desmons (Saint-Géniès-de-Malgoirès), Le Castellas (Bessèges), Samuel Vincent (Nîmes) et La Vallée Verte (Vauvert), avec les artistes Vincent Prête et Anne Lise Lepellec.
- **6 mai à Paloma** : restitution du parcours "Le Rap, c'est pas pour les meufs", impliquant les collèges Garcia Lorca (Bellegarde), La Gardonnenque (Brignon), Jean Moulin (Alès) et St Firmin (Uzès), en partenariat avec [Da Storm](#) .
- **2 juin au Parc Meynier de Salinelles** : restitution du parcours "Le légendaire végétal", impliquant les collèges Saint Joseph (Saint-Ambroix), Voltaire (Remoulins), Eugène Vigne (Beaucaire) et D'Alzon St Félix (Beaucaire), en partenariat avec le [CMLO](#) .
- **3 juin à la Maison Départementale** : restitution du parcours "Bande dessinée avec David Akemata", impliquant les collèges Armand Coussens (Saint-Ambroix), Condorcet (Nîmes), Antoine Deparcieux (Le Martinet) et MFR Petite Camargue (Gallargues-le-Montueux).
- **5 juin à Uzès, dans le cadre du Festival Uzès Danse** : restitution du parcours danse, impliquant les collèges Saint Stanislas (Nîmes), Les Fontaines (Bouillargues), D'Alzon (Nîmes) et Jules Verne (Nîmes), en partenariat avec [La Maison Danse CDCN](#) .

*À lire aussi : [**« Au fil de la BD » : une exposition des collégiens avec David Akemata à la Maison départementale**](#)*



Conseil départemental du Gard

Lundi au vendredi

- *Hôtel du département : de 8h00 à 17h00*
- *Maison départementale : de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 17h00*
- *Standard Tél. : 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h30.*

2 rue Guillemette - 30044 Nîmes Cedex 9

[04 66 76 76 76](#)